Colegio Evangélico Mixto Adonai
Ciencias Sociales y Formación Ciudadana
Profesor Giovanny
5to. Bachillerato

Lección 2

Parte I

¿Cómo se educaba a los niños y niñas en época de la colonia?

En la época de la colonia la educación estuvo a cargo de la iglesia católica, la cual se regía por las normas de enseñanza que había en la misma época.

En esta época lo único que se enseñaba eran normas de moral y ciudadanía, además de leer, escribir y clases de catequesis.

¿Era diferente la educación de las niñas?

Sí, ya que casi ninguna mujer tenía derecho a estudiar.

¿Había en Guatemala suficientes maestros para atender a todos los estudiantes?

No, la educación costó bastante debido a que no se contaba con personal suficiente.

La iglesia dejó de tener injerencia y ¿la educación mejoró?

Sí y no, ya que empezaron a implementar más clases y más accesibilidad a las clases, clases para todos, pero siguió existiendo el racismo y clasismo hacía los indígenas.

¿Dónde funcionaban las escuelas?

Desde 1821, en época de la independencia, en Guatemala, había seis escuelas en el interior del país y nueve en la ciudad capital.

¿Era diferente la educación para indígenas?

Sí, una lamentable situación debido a que en un principio ni siquiera se les permitía un poco de educación, luego poco a poco se les fue dando acceso solo a los que lograban hablar el español, las autoridades se fueron preocupando poco a poco por darles una

mejor educación, hacían convocatorias a concursos premiados para el que diseñara o inventara un método para mejorar a los indígenas.

Parte II

¿Es bueno que la educación sea laica?

Sí, ya que opino que cada quien tiene derecho a creer y regirse en la religión que quiera y no sería justo que se le limite a alguien solo por su religión.

¿Es importante la educación gratuita?

Claro que sí, lastimosamente en este país no todos tienen la posibilidad de poder pagar por educación, entonces sí, se le debería dar más importancia a la educación gratuita.

¿Qué harías para mejorar la educación en Guatemala?

Para mejorar la educación en Guatemala primero me gustaría dedicar una mayor cantidad en el presupuesto anual para las escuelas, luego empezar a contratar maestros que estén comprometidos y que sí estén calificados para poder dar clases en condición, luego al tener un mejor presupuesto empezaría a mejorar todos los elementos físicos en las escuelas, como escritorios, mesas, pizarrones, etc.